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Editorial 

La política económic·a de 
esta legislatura 

Dentro de unos días el Pleno del 
Ayuntamiento discutirá y, si 

procede, aprobará provisionalmente 
los presupuestos municipales para 

1987. Este será pues el último 
presupuesto municipal que la 

corporación, tal y como ahora está 
constituida, apruebe, ya que el 

próximo, el correspondiente a 1988 
correrá a cargo de los concejales que 

salgan elegidos en las elecciones 
municipales del año que viene. 

Es pues el comienzo del cierre del 
ciclo de 4 años para el que fueron 
elegidos. Los que tengan memoria 

recordarán, y los que no siempre 
tiene posibilidad de acudir a las 

hemerotecas, como al comienzo de 
la presente legislatura voces agoreras 

anunciaron a bombo y platillo el 
inminente «crack» financiero del 
Ayuntamiento, la bancarrota, el 

impago a los proveedores y 
contratistas del Ayuntamiento y de 

las nóminas de los trabajadores 
municipales. 

La realidad y el trabajo han venido a 
quitarles la razón en esto, como en 

la mayoría del resto de sus 
defenestradores augurios. Muy al 
contrario de sus predicciones, el 

Ayuntamiento de Getafe se ha 
saneado económicamente, ha 

agilizado su liquidez y además ha 
ido aumentando progresivamente el 

dinero dedicado a programas 
sociales y a inversiones, 

presupuestando cada año proyectos 
que se han ido ejecutando, dentro de 

cada ejercicio, en más del 90% de 
los casos. 

Esta actuación ha demostrado una 
capacidad económica de sanear, por 

un lado, y además de cumplir con 
los objetivos básicos de toda 

institución, como es dar respuesta a 
las necesidades de los ciudadanos 

dentro de la esfera señalada por la 
Ley. Pero además, cuando cada año 
se han manejado cifras de inversión 

(es decir, construcción de nuevos 

equipamientos) superiores a los 
1.000 millones de pesetas, cabe 
reflexionar también sobre las 
consecuencias positivas que han 
tenido sobre el mercado de trabajo, 
directa o indirectamente, puesto 
que esas obras además han dado 
trabajo, poco o mucho, pero 
trabajo. Y en los tiempos que 
corren, cualquier esfuerzo para 
fomentar el empleo es poco, sobre 
todo cuando está claro que no hay 
fórmulas mágicas para arreglar de 
una vez por todas este gravísimo 
problema. 
Se ha seguido una política 
económica capaz de cubrir en el 
mayor grado posible todos estos 
aspectos. Otros han corrido hacia 
adelante, y ahora se encuentran con 
tal cantidad de deudas que les hará 
restringir durante muchos años su 
actividad o acabar en bancarrota. 
Otros han decidido parar ya. Este 
Ayuntamiento, sin embargo, ha sido 
capaz de modular su actuación de 
tal forma que se pudiera dar 
respuesta a todos. De hecho las 
críticas, han venido 
fundamentalmente por aspectos 
formales, pero nunca de fondo. 
Habrá también quien llegue a la 
conclusión de que si ha sido así es 
porque la presión fiscal ha subido 
enormemente. No. La actualización 
de los padrones fiscales ha permitido 
detectar y eliminar a muchos 
defraudadores, lo que ha permitido 
subir los ingresos municipales en 
concepto de impuestos. Pero además 
se ha estabilizado una política de 
recursos que permite que sólo el 
3 5 % de los ingresos provengan de 
los impuestos municipales, mientras 
que el resto viene de aportaciones 
del Estado, subvenciones y 
realización de activos municipales, 
de forma tal que puede decirse sin 
temor a equivocarse que el vecino de 
Getafe tiene acompasado su esfuerzo 
fiscal con los beneficios que recibe. 
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���Opinión 

GRUPO SOCIALISTA------------

La venganza de Don Mendo 

Lo sabíamos. A través de estas co
lumnas en las que periódicamente 
recogemos nuestras impresiones 
como grupo político, lo habíamos 
anunciado. El portavoz del Grupo 
Popular estaba a punto de perder los 
papeles y ese momento ha llegado. 
Desde este mismo instante, hasta las 
próximas elecciones municipales vi
virá en un constante y casi eterno 
«descoloque», subirá el calibre de 
sus «elogios» y nos hará blanco per
manente de sus comentarios, en 
nuestras actuaciones políticas y fun
damentalmente en su «enemigo pú
blico número uno», el Delegado de 
Hacienda y Policía Municipal. Era 
lo previsto. En esta faceta le acom
pañará algún «plumilla» amiguete 
dispuesto a prestar apoyo incondi
cional, con tal de vender la imagen 
de alguien que, a estas alturas, por 
no representar no se representa ni a 
sí mismo. 

No nos ponen Vds. nerviosos. Los 
jueces de nuestras actuaciones polí
ticas son los ciudadanos y obvia
mente V d. no puede influir en ellos, 
porque, simplemente, le ignoran. 

lCon qué capa social cuentan 
Vds.? La opinión de los trabajadores 
es de todos conocida, cualquier ini
ciativa que mejore las condiciones 
sociales en una materia de empleo, 
la cuestionan Vds. por no se sabe 
bien qué condicionantes y como 

consecuencia tenían Vds. que oír las 
opiniones de inversores, trabajado
res, de los funcionarios del Ayunta
miento que también son blanco de 
sus críticas, y de los trabajadores la
borales y ... para qué seguir. ¿Vds. no 
se preguntan con seriedad por qué 
un importantísimo segmento de la 
sociedad los rechaza? lNo son Vds. 
capaces de reflexionar seriamente, 
en algún momento, sin dejarse llevar 
por el odio y la frustración? lSon 
conscientes del ridículo permanente 
que están provocando? Sobre todo, 
esa afirmación de que a D. Sebastián 
se le niega información por su com
petencia política, sonroja; no sabe
mos si reír o llorar. En este mismo 
número, al leer la información inte
rior a muchos escépticos se les acla
rarán sus dudas. 

No les prestamos más atención a 
estos individuos, dejamos al buen 
juicio de cada ciudadano de Getafe 
el que deduzca de comportamientos 
objetivos, de la seriedad política en 
los planteamientos, en una palabra, 
el lugar que debe ocupar cada uno. 
Seguro que si Muñoz Seca hubiese 
conocido a Sebastián Carro como 
político, se hubiese inspirado en él 
para el Don Mendo de nuestro enca
bezamiento. Lo suyo querido amigo 
es de tragicomedia. ■

Grupo de Concejales 
Socialistas 

GRUPO POPULAR----

Los inipuestos 
por encinia del 

El gobierno municipal, esto es, el Parti
do Socialista, ha aprobado unas nuevas 
subidas de los impuestos y tasas en nues

tra localidad, subida que en la mayoría de 
los casos -un 90 por 100, aproximada
mente- superará el 8 por 100, y entre las 
ordenanzas fiscales que han observado 
este incremento se encuentran las del ma
tadero y mercado municipal, radicación 
-que afecta a todos los comercios-, venta
ambulante, y, en resumen, las que más
cerca están de la clase media o de la clase
media-baja, por lo que las amas de casa sí
notarán el incremento de forma especial,
ya que a las ordenanzas citadas hay que
sumar básicamente el resto.

La ocupación de la vía pública por la 
instalación de mesas y veladores experi
mentan un incremento del l 00 por 100, y 
ya saben ustedes quién paga al final esto, 
los mismos contribuyentes que van a te
ner que pagar más de cementerio si tienen 
la desgracia de tener un deudo en la fami
lia o si por razones particulares -no espe
culativas- tienen que cambiar de piso, y 
entonces podrán comprobar cómo ha au
mentado la plus-valía. 

Los números son los números, dirán los 
que pretendan justificar esta subida, y 
como en el promedio del pollo, afirman 
que sólo aumenta un 2,2 por 100; pero si 
tienen ustedes humor para hacer la com
probación verán cómo la realidad es muy 
otra y las subidas excederán del 8 por 1 OO. 
Todo ello, sin tener en cuenta las varia
ciones puntuales en servicios como la ba
sura comercial o industrial, etc. 

Por otro lado, se plantea que el verda
dero impuesto, la contribución territorial 
urbana, no va a subir nada en compara-

GRUPO COMUNISTA-------------------------
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Hacer cosas sí, pero bien 
En Getafe estamos asistiendo última

mente al mayor despropósito que se 
haya conocido nunca. En este sentido ya 
apunté algunas cosas en el número ante
rior de este boletín y quiero abundar en 
ello, por el peligro que esta forma de ac
tuar lleva consigo. 

En política un partido que se conside
re de izquierdas debe de utilizar el poder 
otorgado por los ciudadanos, para hacer 
cosas en beneficio de estos y no al con
trario como el P.S.O.E. está haciendo 
con este pueblo consistente en hacer co
sas con el único objetivo de mantener el 
poder. Aunque a simple vista podía pa
recer lo mismo hay una gran diferencia 
en su contenido. 

En el primer caso, el de hacer por y 
para los vecinos, parte de un principio 
fundamental como es el de la participa
ción ciudadana, donde se determina qué 

cosas se consideran importantes y la 
prioridad de las mismas con arreglo a la 
disponibilidad económica; de esta forma 
las cosas que se hagan se llenarán de 
contenido, configurándose así un pueblo 
comprometido. Esto, sin lugar a dudas, 
lleva un reparto de poder del partido que 
gobierna para con sus ciudadanos, ade
más de que los logros se ven a más largo 
plazo; pero sin embargo son logros sóli
dos que determinarán en el tiempo un 
pueblo que avanza cuantitativa y cuali
tativamente en todo orden de cosas (con
figuración urbanística de la ciudad, cul
tural y deportivamente, etc.). 

Por el contrario, ¿qué ocurre cuando 
las cosas que se hacen son para mantener 
el poder? iPues lo que está ocurriendo! 

- Los impuestos municipales someti
dos a criterios electorales, fuertes subi
das los primeros años y casi congelación 
en años electoral. 

- Urbanizaciones de calles con tal
que se vea que se hacen cosas y ocurrir 
como con la calle Polvoranca que lleva 
más de 5 meses levantada; la calle Va
lencia que al no consultar con los veci
nos el proyecto, además de que está sien
do la obra peor planificada y sucia que 
se ha hecho en Getafe, al final han teni
do que destruir una parte de la misma ya 
que los vecinos no estaban de acuerdo en 
como se estaba realizando. 

- Los nuevos colegios se están hacien
do sin los complementos educativos y 
sociales necesarios, como son los pabe
llones de servicios, comedores de zona, 
etc., que eviten llegar a situaciones como 
la que en estos momentos tienen los co
legios de la Alhondiga, donde no hay 
plazas para todos los niños que lo han 
solicitado. 

- Se vende el suelo del patrimonio
municipal con el único objetivo de que 
aparezca en el capítulo municipal de in
versiones alguna cantidad económica en 
lugar de promocionar, junto al IVIMA, 
la construcción de más viviendas socia
les de las que se van a hacer. 



suben en Getafe 

coste de la vida 

ción con el presente año, cuya base se fijó 
en el 28 por 1 OO. Pero se camufla que este 
impuesto ha subido en los dos últimos 
años más de un 400 por 100, en algunos 
casos, y que se prevé un incremento del 5 
por 100 de revisión del valor catastral, 
que también incidirá en una mayor pre
sión fiscal. 

En nombre de mi grupo propuse en el 
Pfeno que aprobaba la nueva subida de 
ordenanzas y el mantenimiento de la ante
rior, que el tipo para la contribución terri
torial urbana del próximo ejercicio econó
mico se redujera al 20 por 100, cuantía 
muy considerable y que, honestamente, 
creemos que es la máxima y mínima que 
pueden fijar las Corporaciones Locales, ya 
que la constitucionalidad o inconstitucio
nalidad del incremento municipal está 
pendiente del pronunciamiento del alto 
Tribunal, que ya en las Medidas Urgentes 
de la Financiación de las Corporaciones 
Locales, declaró inconstitucional el recar
go del 3 por 100 en el IRPF -impuesto 
que también pretendió aplicar el Ayunta
miento socialista de Getafe y al cual nos 
opusimos desde el primer momento-, y 
pasar del 20 al 28 por 100 en el tipo de la 
contribución territorial urbana es una me
dida tomada en la misma Ley algunos de 
cuyos artículos han sido declarados in
constitucionales. 

Esperamos que el Tribunal Constitucio
nal se pronuncie en el mismo sentido que 
ya lo ha hecho con el inconstitucional in
cremento del IRPF. ■ 

Sebastián Carro Sánchez 

Portavoz del Grupo Popular 

- Una política cultural y asociativa
basada en el macramé, miga de pan, bo
lillos, etc., y no en base a los problemas 
e inquietudes reales de este pueblo. 

- El puente de acceso al Sector 3 no lo
recogía y se ·ha tenido que solucionar 
chapuceramente, así como al barrio de 
El Bercial, que lo han dejado bloqueado, 
tanto a los coches como a los peatones 
con el desdoblamiento de la carretera de 
Toledo sin hacer pasarela ni puente. 

- En cuanto al paro, engañando a los
vecinos diciendo que ha descendido en 
Getafe, cuando lo que se ha hecho ha sido 
limpiar las listas de las oficinas del paro, 
quitando de las mismas a más de 3.000 
jóvenes que no han trabajado nunca y 
que ahora no les llaman par'1dos, sino de
mandantes de empleo, etc., etc., etc. 

Llevando todo esto a la conclusión 
política y al razonamiento que invito a 
los vecinos de que no se trata de hacer 
cosas, sino hacerlas bien y que sirvan 
para hoy y mañana. ■ 

Adolfo Gilaberte 

Portavoz del Grupo 
de Concejales del PCE 

ALCALDE DE 

VILLA Y CORTE 

LAS 

COSAS 

COMO 

SON [NSTALACIONES 

DEPORTIVAS 

Hay un viejo proverbio castellano 
que dice: «Pa salir p'alante quítale 
las bragas». Este refrán era comuni
cado al esposo en el día de su boda y 
fue considerado durante muchos 
años como método infalible de en
gendramiento. Ahora han cambiado 
las modas y a los virtuales padres se 
les aconseja usar anticonceptivos, 
aparte de que éstos sigan al pie de la 
letra lo que se refiere a la prenda. 

En otro medio, alejado de las 
uniones más o menos lícitas de des
fogue, aunque similar, por lo más o 
menos ilícito de achuchones, com
ponendas y otras rutinas que inter
cambian, un triángulo de coalición, 
practicante del «ménage a trois» po
lítico y defensor de los camisones 
perforados en los otros menesteres, 
ha desempolvado el viejo adagio y lo 
ha usado sin hacer referencia al des
pojamiento de la ropa interior. Con 
esta traición al espíritu del refrán, el 
acceso al Estado permaneció como 
los soldados de Custer, con las bra
gas puestas, y las acometidas e inten
tos de los triangulares no engendra
ron la potencia necesaria. 

Algunos de los más preclaros 
miembros de la coalición descubrie
ron posteriormente la causa de su 
fracaso ante el electorado y pusieron 
en marcha una estrategia, cuyo fin 
era acabar con las embarazosas y 
abortadas situaciones en las que de
sembocaban todas las acciones de su 
partido. Pensaron que si el Cid con
quistó Valencia después de muerto, 
el recuerdo de Tierno Galván acaba
ría políticamente con cualquier por
tavoz que presentaran a la alcaldía 
de la Villa y Corte. Formaron otra 
coalición dentro de la coalición y 
con el lema de «salir adelante» in
tentaron arruinar a un hombre, cuyo 
apellido rima con la prenda, cuya 
ausencia es motivo de presencia en 
este mundo: por las ondas, en co
lumnas y pantallas fue presentado el 
«futuro» alcalde de Madrid. 

El desenlace de esta puesta en es
cena es demasiado conocido: el oso 
dio algunos zarpazos y los coa
coaligados se refugiaron maltrechos 
bajo el madroño, tras perder los slips 
y las camisas en el intento. Superada 
la crisis interna, el Sumo Vate don 
Manuel pudo dirigirse a los desafor
tunados refraneros con otros prover
bio: «Aconteceros ha como a la sar
dina de Blanes, que por salir de la 
sartén cayó en las brasas». 

«Paciencia y barajar», les decimos 
nosotros. ■ J , Al ose arnes 

Esta Fundación Pública de Depor
tes se rige en cuanto a uso de instala
ciones por la «Normativa de uso de 
Instalaciones Deportivas Municipa
les», aprobada recientemente (sep
tiembre 86) por la Junta Rectora de 
la F.P.D. tras haber sido enviada 
previamente a todos los colectivos 
de usuarios de la localidad para que 
hicieran las alegaciones oportunas, 
alegaciones que se· han incluido en 
su totalidad. 

Además de esta normativa existe 
la posibilidad, siempre que un club o 
entidad deportiva lo solicite, de fir
mar un convenio con la F.D.P. para 
tener un «trato especial» en el uso de 
instalaciones que se establece en 
función de las necesidades del club o 
entidad deportiva. Por ejemplo, clu
bes que quieren tener hora fija de 
juego, cobrar taquilla, tener un nú
mero excesivo de usuarios, etc. 

En estos casos la F.D.P. tiene ca
pacidad para realizar convenios con 
los siguientes criterios: 

- Que el convenio sea ventajoso
económicamente para el presu
puesto de la F.D.P. y en defini
tiva para el deporte de Getafe.

- Que el convenio aporte benefi
cio para el deporte de base de
Geteafe.

Teniendo presente estos criterios 
hemos realizado este año los dos 
convenios que paso a desglosar bre
vemente para que el lector juzgue si 
son o no ventajosos. 

Convenio con el Frente Atlético 
(Club de fútbol-sala) 

El Club Frente Atlético tiene 
como «privilegio» con relación a 
otros clubes de la localidad: 

- 112 pista durante 1 hora a la se
mana para entrenar.

- Jugar sus partidos oficiales de
competición a las 17 ,00 los sá
bados (hora fija).

- Poder cobrar taquilla.

La F.D.P. percibe a cambio:
- 600.000 ptas. de ingreso.
- 1 O% de taquillas en partidos

oficiales.
- 100 % de taquilla en un partido

homenaje al deporte de base de
Getafe.

- El control de precio de taqui
llas: 200 ptas. por partido, ex
cepto en dos partidos «días del
club». El 50% de la entrada más
barata para los niños (menores
de 14 años). Entrada gratuita
para pensionistas y jubilados.

Sigue pág. 6 
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Es importante añadir que este 
club participa en 1. ª división nacio
nal de fútbol-sala. 

Convenio con el G .E. CASA 

El G.E. CASA tiene como «privi
legio»: 

- Poder realizar un «rankin» de
tenis popular con reserva de
pistas de tenis (2) de 19 ,00 a
21,00 horas, en días no festivos.

- Poder realizar una competición
de fútbol-sala popular con re
serva del pabellón cubierto de
San Isidro los sábados por la
mañana.

La F.D.P. percibe a cambio: 

- 800.000 ptas. de ingreso.
- Cubrir la demanda de 300 ciu-

dadanos, trabajadores de una
empresa local para hacer depor
te sin que haya una sola aporta
ción económica en su organiza
ción.

El motivo principal de remitirle 
esta carta es dar respuesta a algunas 
de las quejas que recientemente nos 
están llegando, acusando a la F.D.P. 
de conceder privilegios a clubs o en
tidades y que evidentemente vienen 
dados por no conocer los términos 
en los que se han establecido los 
convenios. 

Deseo que haya sido suficiente
mente aclaratoria, pero no obstante 
la F.D.P. está abierta, como siem
pre, para aclarar cualquier duda a 
cualquier ciudadano de este pueblo. 
Atentamente. ■

F. Santos V ázquez
Director Técnico de la F.D.P. 

LA VIVIENDA, 

UN DERECHO 
CONSTITUCIONAL 
PRIORITARIO 

La Plataforma ciudadana para la 
promoción pública de la vivienda, 
que comenzó a dar los primeros pa
sos organizativos antes de las vaca
ciones, ha aperturado su «curso po
lítico», estableciendo el Organo de 
Dirección, en el que están represen
tados, además de las Asociaciones de 
Vecinos que dan vida al Movimien
to Ciudadano de Getafe, los partidos 
políticos, PCE, AP, PCPE, CDS, 
PDP, MUC, así como los sindicatos 
CC.OO. y USO.

El objetivo de la Plataforma ciuda
dana para la promoción pública de la 
vivienda es reivindicar de los Pode
res Públicos, que, se arbitren las me
didas económicas necesarias, a todos 
los niveles de la Administración, 
para hacer realidad el derecho a una 
vivienda digna para millares de fa-
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milias que por sus bajos ingresos, no 
pueden ni podrán normalmente, ad
quirir una vivienda de las llamadas 
de «Protección Oficial» (V.P.O.), 
cuyos precios de contado rondan por 
1os seis millones de pesetas, aproxi
madamente. Se trata, de que no se 
quede en letra muerta, sino de apli
car en la práctica el Artículo 4 7 de 
nuestra Constitución: «Todos los es
pañoles tienen derecho a disfrutar de 
una vivienda digna y adecuada. Los 
Poderes Públicos promoverán las 
condiciones necesarias y establece
rán las normas pertinentes para ha
cer efectivo este derecho». (El sub
rrayado es nuestro). 

Según estudios oficialmente ad
mitidos, solamente las familias que 
tienen ingresos superiores a las 
100.000 pesetas (2,5 veces el Salario 
Mínimo Interprofesional), pueden 
acceder a la propiedad de una vi
vienda a precios de mercado. Esta
dísticamente, este sector, representa 
el 28 % de la población, quedando, 
por tanto, un 72 % de españoles, sin 
poder ejercitar un derecho constitu
cional, tan vital y necesario, como es 
el de la vivienda, por falta de medios 
económicos. 

Concretamente, en la actualidad, 
existen en Getafe más de 1.200 soli
citudes de otros tantos ciudadanos 
de este pueblo, necesitados de una 
vivienda social, asequible a sus bajos 
ingresos y en la Comunidad de Ma
drid, más de 15.000 instancias están 
esperando ser atendidas. La asigna
ción de fondos para la construcción 
de viviendas de promocién pública, 
además, serviría para la creación de 
puestos de trabajo, paliando en gran 
parte, el grave problema del paro 
existente en Getafe, donde la rama 
de la construcción registra un eleva
do índice de desempleo. 

Por estar convencidos de que, el 
derecho a un hogar, es un bien so
cial, que no puede ser tratado como 
una mercancía más, vamos a luchar 
a nivel ciudadano, político y sindi
cal, para que el derecho constitucio
nal a una vivienda digna para todos, 
sea cuanto antes una realidad con
creta, independientemente del parti
do que gobierne en cada momento. 
Como bien señala nuestra Constitu
ción, con los poderes públicos, quie
nes con un criterio social y no mera
mente mercantilista, los que tienen 
que contemplar en los Presupuestos 
GeneraJes del Estado, que se discuti
rán próximamente en el Parlamen
to, las cantidades económicas sufi
cientes para que sea una realidad 
este derecho ciudadano. ■

Pascasio Nieto Cicuéndez 
Coordinador de la 
Plataforma ciudadana 
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LOS VINOS EN GETAFE 

«Si el agua arrasa los caminos, 
que no hará en los intestinos». Con 
esta sentencia, muchos hombres 
han justificado su apego al vino. En 
nuestra comunidad, la getafense, 
nunca faltaron aforismos que ensal
zaran el consumo del susodicho. Al 
ser Getafe productor de sus propios 
vinos estos eran mucho más tenta
dores para los que aquí moraban. 

La mayoría de los labradores te
nían sus propias viñas, situadas a las 
faldas del Cerro, en el Camino de la 
Torre, Perales, Camino de Villaver
de y de Carabanchel principalmen
te. Indefectiblemente hay que men
cionar la vastísima extensión de las 
viñas del Marqués de Pingarrón, 
gran viticultor del pueblo, cuya afi
ción heredaría más tarde su descen
diente, Saturio Pingarrón, destaca
do en el arte de la poda. Esta tradi
ción continuará en esta familia con 
el correr del tiempo gracias a la cual 
se aseguró la continuidad de nues
tras cepas en Getafe. 

A principios de siglo se podía ha
cer una justa clasificación de los vi
nos de Getafe, y digo justa porque 
así lo evidenciaron en esta época los 
químicos alemanes que nos visita
ro!1 para hacer un estudio de los 
mismos. 

Según los entendidos sobresalía 
el vino dulce conocido con el nom
bre de «mistela», que se obtenía de 
la pequeña y dorada uva malvar. En 
la elaboración de la «mistela» los 
frailes de la estación larga no tenían 
competencia y hasta su despacho 
iban las gentes de Getafe a comprar 
esta inseparable compañera de los 
mantecados de Getafe, sobre todo 
en Nochebuena. También teníamos 
el vino blanco que se obtenía de la 
uva airén y el tinto que no faltaba 
en la mesa procedente de la menuda 
y negra uva garnacha, que obvia
mente eran los más degustados. 

Con la llegada de las primeras he
ladas el vino empezaba a venderse 
quedando convertidas las casas de 
los labradores en auténticos comer
cios, en donde el sistema de trueque 
solía predominar, no por ello el 
vino dejaba de tener su precio mo
netario, vendiéndose a cincuenta 
céntimos el litro o a veinticino el 
cuartillo en la primera mitad de 
nuestro siglo. 

Resaltando la peculiar forma de 
anunciar la venta de vino por los la
bradores, debemos recordar, que en 
lugar de poner letrero alguno indi
cando la venta del mismo, colgaban 
en su puerta unos ramos de olivo, 
singularidad que fácilmente era in
terpretada por todos. ■

Pedro Pingarrón 



EL DERRIBO DEL 

MURO DEL 13 DE 

ARTILLERIA FUE 

UNA FIESTA 

El derribo del muro 
del Antiguo Cuartel 
de Artillería se 
convirtió en una 
pequeña fiesta para 
los miles de vecinos 
de Las Margaritas y 
Juan de la Cierva que 
acudieron al derribo. 

Poco después de la 
una de la tarde del 
pasado día 21, una 
pala, ante la 
presencia del alcalde 
y de varios concejales 
abrió poco a poco, en 
medio de una gran 
expectación, el 
boquete que iniciaba 
el derribo simbólico 
del muro. Después 
miles de personas se 
precipitaron 
rápidamente detrás 
del alcalde e 
invadieron el recinto, 
situándose los más 
espabilados cerca del 
rincón en el que 
varios miembros de la 
Asociación de 
Vecinos de Las 
Margaritas se 
afanaban bajo un sol 
de justicia en asar 
chuletas y ofrecer 
sangría. 

Dentro de poco 
terminarán las obras 
de acondicionamiento 
de la zona deportiva, 
obras que permitirán 
ganar un gran espacio 
libre en aquellos 
barrios y el uso 
popular de las 
instalaciones. 
Después se procederá 
al derribo total del 
muro, parte del cual 
todavía se mantiene 
con el fin de evitar 
accidentes a los 
peatones. ■
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SERVICIOS SOCIALES 

La formación de 

colaboradores en los 

centros de barrio 
Desde hace tres años existen en los 

Barrios de Getafe grupos de colabora
dores que ayudan desinteresadamente 
a los vecinos en escuelas de adultos, 
talleres artesanales y de manualida
des, actividades con niños, jóvenes y 
3.ª Edad, campañas, formación de

8 

■ lI Semana Cultural Extremeña.
Los extremeños de Getafe van a ce
lebrar su II Semana Cultural entre el 
21 y el 30 de octubre. Durante toda 
esa semana habrá, en el Centro Mu
nicipal de Cultura, una exposición 
de artesanía extremeña y, entre me
dias, los siguientes actos: el día 23, a 
las 7,30, un recital de poesía a cargo 
de Pedro Cordero Alvarado, la ac
tuación del Grupo de Coros y Dan
zas de la Asociación Cultural Extre
meña y un recital de música extre
meña. El día 24 un recital flamenco 
yel día 25, también a las 7,30 y en el 
Centro Municipal de Cultura, la 
presentación del libro «Literatura en 
Extremadura», a cargo de su autor, 
Manuel Pellecin Lancharro, direc
tor de los Servicios de Publicaciones 
de la Diputación Provincial de Ba
dajoz. 

La II Semana Cultural Extremeña 
de Getafe está organizada por la 
Asociación Cultural Extremeña y 

grupos teatrales, musicales, etc ... El 
recorrido ha sido muy intenso y posi
tivo, ya que, gracias a ellos, la acción 
de los Centros ha llegado a miles de 
personas que de otra manera no se hu
bieran beneficiado de las actividades 
antes citadas. 

colaboran en ella el Ayuntamiento 
de Getafe, la Diputación Provincial 
de Badajoz y la Consejería de Emi
gración de la Junta de Extremadura. 

■ Servicio gratuito de autobuses
en El Bercial. Desde el lunes, 6 de 
octubre a las 7, 15 horas de la maña
na, un nuevo servicio de autobuses, 
gratuito, cubre el. recorrido entre el 
barrio periférico de El Bercial y las 
Margaritas. Este servicio de autobu
ses tendrá una frecuencia de media 
hora, tendrá su última salida de Las 
Margaritas a las 22, 15 horas de la 
noche y durará hasta que se cons
truya la pasarela peatonal que cruce 
la carretera Nacional Madrid
Toledo a la altura de El Bercial. 

Este servicio de autobuses tiene 
como fin paliar los problemas que 
ocasiona la desaparición del semáfo
ro que regula el cruce de la Carretera 
de Madrid-Toledo en su unión con 
la que conduce a El Bercial. La <lesa-

Los colaboradores 
motivan a sus

alumnos a que 
participen en los 
distintos programas. 

Un colaborador es, en efecto, una 
persona que contribuye con su ayuda 
solidaria a que su Barrio mejore en lo 
cultural, educativo, social, recreativo, 
deportivo, etc. 

Además de compartir con otras 
personas sus conocimientos y capaci
dades concretas, los colaboradores 
motivan a sus alumnos para que parti
cipen en otros programas, despierten 
a nuevos intereses y animándoles a 
que ellos también colaboren. 

Para realizar esta labor, es necesa
rio una preparación continua. Tratar 
con grupos de gente y hacerlo bien, 
tiene, como todo, su «intríngulis». 
Por eso en los distintos Centros de Ba
rrio se han elaborado programas de 
formación de colaboradores. 

Dentro de este programa se han or
ganizado reuniones periódicas para 
tratar distintos temas de interés para 
el monitor/a: la comunicación, la par
ticipación, la situación de la mujer, 
entre otros. 

También, como final o inicio de 
curso se han realizado cursos de pre
paración de colaboradores a los que se 
han dedicado cuatro jornadas intensi
vas. 

La valoración, por parte de las per
sonas que asistieron, ha sido positiva, 
pues, además de contribuir a un 
mayor enriquecimiento personal, han 
servido para mejorar su tarea en favor 
del Barrio. ■

parición del citado semáforo viene 
impuesta por el desdoblamiento de 
la Carretera Nacional Madrid
Toledo que la Dirección General de 
Carreteras está llevando a cabo entre 
Getafe y Parla. 

■ Más terrenos para viviendas so
ciales. El Pleno extraordinario del 
16 de septiembre aprobó, por unani
midad, la cesión al Instituto de la Vi
vienda de Madrid (IVIMA) de una 
parcela de 41.296 metros cuadrados 
para la construcción de viviendas 
sociales. En esta parcela se podrán 
construir hasta 208 viviendas ( l 00 
unifamiliares y 108 colectivas) se
gún el Plan Parcial del Sector III, en 
donde se ubica la parcela. 

El terreno está situado junto a otra 
parcela también cedida al IVIMA 
por el Ayuntamiento el año pasado, 
en la que el Instituto ya está cons
truyendo 70 viviendas sociales de 
protección oficial. ■



■ COMENZO EL CURSO DEL CONSERVATORIO DE MUSICA

El Conservatorio de Mú
sica ha iniciado ya su cur
so. La apertura estuvo pre
cedida del concierto que la 
Orquesta del Consorcio de 
Transportes de Estocolmo, 
formada por trabajadores 
de los transportes públicos 
de la capital sueca, dio el 
día 2 en la Iglesia de la 
Magdalena. La Banda Mu
nicipal también participó 
en la apertura del curso con 
un concierto en la sala de 

exposiciones del Centro 
Cívico Comercial Getafe 3, 
acto al que asistíeron,junto 
con cientos de getafenses, 
la alcaldesa en funciones, 
Carmen Ferrero, y el Con
sejero de Educación de la 
Comunidad de Madrid Jai
me Lizawestki. Las foto
grafías recogen imágenes 
de ambos conciertos, que 
tuvieron un notable éxito 
de público. 

No actuó, en contra de lo 
previsto en el programa del 
Festival de Otoño de la Co
munidad de Madrid, la Jo
ven Orquesta Nacional de 
España, que tenía previsto 
actuar en La Magdalena el 
día 3 y que en la noche del 
día 2 anunció la cancela
ción del concierto por falta 
de condiciones técnicas en 
La Magdalena. ■

■ CONVENIO PARA LA CREACION DE UN CENTRO 
EXPERIMENTAL DE FORMACION EN ALTAS TECNOLOGIAS 

El Pleno ordinario del día 7 aprobó por unanimidad el 
borrador de un convenio entre la Empresa Nacional de 
Optica, S. A. (ENOSA) y el Ayuntamiento para dotar a 
Getafe un CENTRO EXPERIMENTAL DE FORMA
CION EN ALTAS TECNOLOGIAS (CEFAT). 

Este tipo de centros res
ponden a una iniciativa lle
vada a cabo por ENOSA y 
el Instituto Nacional de 
Empleo (INEM) con el fin 
de formar profesionales 
que puedan acceder a las 
nuevas demandas de em
pleo con una capacitación 
adecuada para dar una res
puesta a las exigencias de 
una industria moderna en 
una economía ágil y flexi
ble. 

Las características más 
importantes que definen a 
los CEF A T son su flexibili
dad para adaptarse a las ne
cesidades formativas de 
cada zona de aplicación y 
etapa tecnológica; la modu-

lación, que le permite con
templar distintos ni veles de 
formación; su actualidad y 
su eficacia para obtener 
una buena calificación de 
técnicos y operarios con 
programas integrados. 

Especialidades 
y programas 

Las especialidades tec
nológicas programadas 
son: Control numérico, ro
bótica y autómatas progra
mables; Control de proce
sos industriales, las comu
nicaciones y la microelec
trónica; Sistemas informá
ticos; Fabricación y diseño 
por ordenador; Oficina in-

formatizada; Electromedi
cina; Fotónica; Energías al
temati vas. 

El grado de capacitación 
que se pretende conseguir 
en cada una de las especia
lidades, dependiendo de 
que el alumno realice el ci
clo completo que lo lleva a 
la especialidad o comience 
por uno de los puntos in
termedios de las citadas es
pecialidades, se diferencia 
en Usuarios ( operadores, 
programadores, etc.) y 
Técnicos de mantenimien
to y control cualificados. 

Tras la aprobación del 
borrador del convenio, el 
Ayuntamiento iniciará un 
período de negociaciones 
con ENOSA y con el 
INEM con el fin de firmar 
otro convenio definitivo 
que dé comienzo al proce
so de instalación del CE
F A T. ■

mVES 

Bus universitario. El 
«autobus universita
rio» ya está en funcio
namiento de nuevo. 
Este año ha ampliado 
su recorrido con una 
parada de salida en el 
Centro Cívico Comer
cial del Sector III y rea
liza 5 salidas desde dis
tintos puntos y hora
rios, de�de Getafe, has
ta varias facultades uni
versitarias. Como en 
años anteriores, el ser
vicio ha sido organiza
do conjuntamente por 
la compañía Autobuses 
Urbanos del Sur y la 
Delegación de Juven
tud del Ayuntamiento, 
respondiendo a las pro
puestas de los estudian
tes. Los tickets de los 
viajes pueden comprar
se los miércoles, de 5 a 
7 de la tarde y 1 os sába
dos de 10 a 12 en la ta
quilla. que la citada 
compañía tiene en la 
Plaza de Lisboa. 

Monolito en recuer
do de la Escuadra Aé
rea n. 0 1. Desde el do
mingo día 12, frente a 
las puertas de la Base 
Aérea hay un monolito 
erigido por el Ayunta
miento a los aviadores 
que integraron la Es
cuadra Aérea n.0 1, con 
base en Getafe, allá por 
los años 20. Esta escua
dra se deshizo en 1936, 
al servicio de la II Re
pública, pasando sus 
integrantes a formar las 
nuevas unidades de las 
que estaba necesitada 
la II República. Tras la 
Guerra Civil, los inte
grantes de esta Escua
dra que sobrevivieron 
se dispersaron por todo 
el mundo y el domingo 
pasado se reunieron de 
nuevo para asistir al 
homenaje que las auto
ridades municipales les 
tributaron. 
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En 1987 los getafeños 

veremos cómo el presupuesto 

municipal supera la barrera de 

los 4.000 millones de pesetas, 

cómo se congela la 

Contribución Territorial 

Urbana y el Impuesto de 

Circulación de Vehículos sube 

un 5 %. Los impuestos ya han 

sido motivo de enfrentamiento 

entre el PSOE y el Grupo 

Popular, mientras que los 

presupuestos, sobre los que el 

Gobierno Municipal trabaja 

para presentarlos a pleno a 

finales de octubre, es 

previsible que también sean 

motivo de discordia. Sobre 

estos asuntos económicos 

versa la entrevista con 

Antonio Alonso, concejal de 

Hacienda. 

ANTONIO ALONSO, CONCEJAL DE HACIENDA 

«Los impuestos más populares 
no sufrirán subidas importantes» 

-1,Por dónde van a ir los presupues
tos de este año? 

-Los presupuestos que estamos es
tudiando para 1987 rebasarán los 
4.000 millones de pesetas; respetamos 
todos los programas de 1986, am
pliando sobre todo el área social y en 
el capítulo de inversiones sobrepasa
mos los 1.500 millones, lo que signifi
ca que en términos porcentuales supe
ramos el 40 % del total del presupues
to. Esta importante cifra de inversio
nes indudablemente repercutirá favo
rablemente en la generación de em
pleo. Algunos servicios también ve
rán incrementada su plantilla. 

-Estos presupuestos, por lo que V d.
dice superan en 500 millones aproxi
madamente los del año pasado. 
¿cómo se financiará esa diferencia? 

-Se financia fundamentalmente por
unos mayores ingresos fiscales, prove
nientes de una mayor actividad eco
nómica en Getaf e y de la erradicación 
casi total del fraude fiscal, dado que 
en los últimos años hemos perfeccio
nado sensiblemente los padrones fis
cales en este tema de impuestos muni
cipales. Además, la participación de 
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los Presupuestos Generales del Estado 
crece este año en un 9 %. 

-Los impuestos municipales que
Vd. señala como una fuente de mayo
res ingresos, han suscitado fuertes crí
ticas de la derecha fundamentalmen
te. ¿cuáles son los impuestos que van 
a suponer una mayor presión fiscal 
para los vecinos de Getafe? 

-El único que afecta a todo el mun
do y que no tiene un componente de 
actividad (industrias, comercios, etc.) 
es la Contribución Territorial Urba
na, que no ha sufrido ningún aumento 
del tipo impositivo. La actualización 
de bases a través de los presupuestos 
Generales del Estado la incrementará 
por efecto inducido un 5 %, pero no
sotros no subimos el tipo de grava
men. 

A este respecto he de decir que sigo 
sin entender al portavoz del Grupo 
Popular. Por un lado nos acusa de 
electoralistas porque hacemos crecer 
la presión fiscal de forma muy mode
rada para a renglón seguido manifes
tar en los medios de comunicación 
que nos hemos excedido. Realmente 
este hombre no sabe ni lo que dice ni 
lo que quiere. Desmiento rotunda-

mente que los impuestos más popula
res sufran subidas importantes. De he
cho, la Contribución Urbana la con
gelamos y el Impuesto de Circulación 
de Vehículos sube un 5 %; al no haber 
otros impuestos que afecten de forma 
generalizada a los usuarios ldónde 
está la subida tan importante a la que 
se refiere? 

-El portavoz del Grupo Popular
propuso sistemáticamente, en el Ple
no en el que se aprobaron las tasas 
para 1987, una subida del 4%, en vez 
del 8 % como proponían Vds. en algu
nas tasas. ¿No le parece a V d. una al
ternativa aceptable? 

-Los ingresos municipales en esta
materia se subdividen en 2 grupos: in
gresos fijos o periódicos (Contribu
ción Territorial Urbana e Impuesto 
de Circulación de Vehículos) y el res
to tiene un componente ocasional, es 
decir, que no afecta ni a todos los ciu
dadanos ni siempre. Por ejemplo, la 
licencia de obras sólo afectaría a obras 
en un inmueble, y esto se produce 
sólo de forma ocasional y cada mucho 
tiempo. No se está haciendo obras to
dos los días en casa. 



«Habrá mayores ingresos 
fiscales provenientes de 

una mayor actividad 
económica en Getaf e» 

Por lo tanto nuestra propuesta no 
tiene las connotaciones que el porta
voz del Grupo Popular señala. Para 
contestar a la pregunta diré que el 
portavoz del Grupo Popular yo creo 
que proponía esa subida del 4 % sólo 
porque era la mitad de lo que nosotros 
apuntábamos, pero sólo por eso. Las 
peticiones de este hombre tienen un 
contenido fundamentalmente propa
gandista y electoralista, pero esto para 
nosotros no es nuevo. 

-l,Cuáles son las actuaciones más
importantes que Vds. contemplan en 
los presupuestos del año que viene? 

-Contemplamos la terminación del
matadero comarcal, del parque de La 
Alhóndiga, una inversión de casi 400 
millones para continuar y poner a 
punto las instalaciones deportivas, el 
avance de la costosísima obra de los 
colectores, las obras de circunvala
ción norte, mejora del alumbrado y de 
la estructura urbana en general, un 
concierto con la Dirección General de 
Tráfico para mejora de la señaliza
ción semafórica (unos 40 millones) y 
por último una importante inversión 
en mejora de estética urbana (aceras, 
bacheado, bancos, etc.). 

-En el último Pleno extraordinario
V d. fue acusado por el portavoz del 
Grupo Popular de negarse a facilitarle 
información. ¿Es cierto que le niega 
esta información? 

-Mire V d. en alguna ocasión ha
quedado constancia al principio de 
esta legislatura que el citado portavoz 
me ha agradecido públicamente las 
facilidades que le daba para su trabajo 
político. Y de hecho, cualquier miem
bro de la oposición del Grupo Popu
lar o del PCE conocen y no niegan 

Parte de los presupuestos se dedicarán a la construcción y puesta a punto de 
las instalaciones deportivas. 

que en las delegaciones de las que yo 
soy responsable obtienen las mayores 
facilidades para el desarrollo de su 
trabajo. 

Yo puedo entender, aunque no lo 
asuma personalmente por conceptos 
políticos, un ataque sistemático ante 
cualquier iniciativa municipal que 
emana del grupo socialista, porque 
para algunos la política es eso, aunque 
no sea lógico ni razonable. Pero lo que 
no estoy dispuesto a disculpar perso
nalmente es que cuando se entra en 
esta estrategia se pueda perjudicar a 
una comunidad entera como es el 
pueblo de Getafe. Y pongo un ejem-

«Un político tiene que ser 
cuidadoso y consecuente 
con sus afirmaciones( ... ) 

y no tiene derecho a 
destrozar las 

expectativas de una 
comunidad» 

plo concreto: cuando aproximada
mente un año optamos por entrar en 
una política de reindustrialización de 
Getafe en colaboración con cualquier 
organismo público, creamos la OPI y 
comenzamos a traer una inversión a 
Getafe que ya empieza a notarse y que 
se plasmará con rotundidad a muy 
corto plazo en la construcción del Po
lígono de San Marcos, por ejemplo. 
Pues bien, cuando estamos en esta po
lítica de captación de inversiones des
de cualquier punto del país, aparece 
como por casualidad, incluso en me
dios de difusión nacional, declaracio
nes presentando a Getafe como una 
ciudad sin ley, donde los índices de in
seguridad son enormes y ya en aque
llos momentos, sin negar que hay una 
problemática social concreta, no era 
cierto, con los datos en la mano, que 
ese tipo de afirmaciones se correspon
dieran con la realidad. En base a esto 
yo le hago a V d. esta pregunta: Si fue
ra un inversor catalán, vasco, man
chego o canario. lQué efecto le pro
ducirían este tipo de noticias? Yo creo 
que muy negativas, incluso desalenta
doras y esta pérdida de imagen no va 
contra el Gobierno Municipal, sino 
contra un pueblo que tiene un enorme 
problema: el paro. Un político tiene 
que ser cuidadoso y consecuente con 
sus afirmaciones, y por satisfacer egos 
personales y de algún adlatere adjunto 
no tiene derecho a destrozar las ex
pectativas de una comunidad. Y sobre 
todo cuando se aportan datos que 
pueden ser cuestionables. 

Yo ni he incumplido ni voy a in
cumplir la ley y en materia informati
va va a tener siempre cualquier tipo 
de expediente o documento que en 
derecho le corresponda, pero que no 
espera más una colaboración añadida 
por mi parte. Estimo que los intereses 
de un pueblo como el de Getafe son 
muy serios. ■
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La adjudicataria definiti
va del 6.° Cinturón ha sido 
la inmobiliaria BAMI, tras 
un segundo concurso con
vocado después de que la 
cooperatíva Pablo Iglesias, 
a la que en principio se le 
había adjudicado provisio
nalmente, no se presentase 
a negociar con la Junta de 
Compensación la ejecución 
de la operación. BAMI pues 
pagará 997 millones, en 5 
años, incluyendo los intere
ses, por los terrenos del 6.0 

Cinturón. La reversión de 
estos terrenos a los coopera
tivistas y su posterior venta 
permite a la Junta de Com
pensación terminar con las 
exposiciones pendientes y, 
acometer también parte de 
las reformas pendientes 
previas a la recepción de la 
urbanización del Sector por 
el Ayuntamiento, conforme 
al calendario aprobado en 
el pleno del 20 de mayo. 
Desde aquella fecha, ya se 
recoge la basura y la Junta 
de Compensación está ace
lerando la señalización, al 
igual que la semaforización 
y la red de alumbrado pú
blico, proceso que la Junta 
tenía ralentizado hasta con
cluir la operación de venta 
del 6.° Cinturón. 

Según Jesús Neira, con
cejal de Urbanismo, el 
Ayuntamiento está espe
rando exclusivamente que 
la Junta de Compensación 
termine de solucionar estos 
problemas para continuar 
con el proceso de recepción. 
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El proceso de 
recepción ha 

estado ralentizado 
por la venta del 6. 0 

Cinturón. 

«Además -declara el conce
jal- el Ayuntamiento se 
mantiene en la decisión de 
buscar una solución a las 
urbanizaciones interiores, y 
de hecho me dirigí a todas 
las cooperativas recabando 
de ellas los proyectos finales 
y los informes técnicos de 
dirección de obra, pero has
ta ahora, desde hace varios 
meses, sólo he recibido con
testación de una, y estos in
formes son imprescindibles 
para conocer el estado de la 
obra y después recepcio
nar». 

"' 

Jesús Neira, Concejal de Urbanismo 

«El Ayuntamiento está 
dispuesto a ceder el uso de 
parcelas para la 
construcción de clubes 
sociales en el Sector 111» 

Con la aprobación definitiva en el Pleno Ordinario del 
día 7 de los acuerdos de reversión del 6.° Cinturón a las 
cooperativas del Sector III se dio vía libre para que la 
Junta de Compensación pudiera ejecutar la venta de estos 
378.000 metros cuadrados de terreno y pueda así termi
nar de expropiar los terrenos todavía pendientes y acome
ter la limpieza y comienzo de urbanización del 6.° Cintu
rón, al mismo tiempo, comienza una operación urbanísti
ca que permitirá la construcción de otras 880 viviendas y 
que los cooperativistas puedan recuperar parte del dinero 
invertido. 

Clubes sociales 

En esta línea de buscar 
soluciones para los servi
cios comunitarios y públi
cos del Sector m, Jesús Nei
ra también se ha dirigido a 
las directivas de las coope
ra ti vas con el fin de propo
nerles la cesión de uso de 
parcelas municipales del 
Sector para que los coope
rativistas las utilicen y las 

Los clubes podrían 
ser 

autogestionados 
por las propias 
cooperativas. 

Permitirían tener 
zonas recreativas 

y deportivas en 
cada cooperativa. 

autogestionen como zonas 
recreativas y de esparci
miento. 

«Actualmente -según 
Neira- tenemos unos 
700.000 metros cuadrados 
de terreno destinados a 
equipamientos deportivos o 
recreativos. En la Conceja
lía de Urbanismo tenemos 
el proyecto, que ya hemos 
avanzado a las juntas de las 
cooperativas, de ceder el 
uso de los terrenos, por un 
tiempo que convengamos, a 
las cooperativas, de forma 
que puedan hacer en ellas 
clubes sociales de forma se
mejante a las urbanizacio
nes más avanzadas y com
pletas: en ellas podrían 
construir las sedes sociales 
de los clubs, instalaciones 
deportivas, recreativas, etc. 
Esto pienso que podría ser 
muy útil teniendo en cuenta 
que el barrio carece de pe
queñas zonas de servicios, 
por cooperativas o por gru
pos de cooperativas si éstas 
son pequeñas. Ten dría ade
más la ventaja de la autoges
tión. Dos cooperativas ya 
han contestado con borra
dores de proyectos y espero 
recibir más respuestas para 
definir totalmente el 
proyecto y hacerlo realidad 
lo antes posible. «Al mar
gen de esto, el Ayuntamien
to sigue contemplando los 
grandes equipamientos del 
barrio, pero que, dada las 
grandes distancias que en él 
se dan, serán más incómo
das». 11 
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e LA PASARELA PEATONAL DE EL BERCIAL Y LAS OBRAS 

EN LA PUERTA DE LA BASE AEREA, ESTARAN 

TERMINADAS EN NOVIEMBRE 
Estas últimas semanas ha habido dos zonas espe

cialmente afectadas por las obras que se están reali
zando en Getafe: El Bercial, por la ampliación de 
la carretera de Toledo, y la zona de las puertas de 
la Base Aérea, donde ahora mismo se están con
centrando cinco actuaciones. 

El Bercial se ha encontrado estos días con que, 
como consecuencia de la eliminación del semáforo 
que regulaba el cruce de la carretera de Toledo, 
que ya tiene dos vías en cada dirección, los peato
nes se encontraban con un paso muy peligroso. 
Ante la gravedad del problema, el Ayuntamiento 
negoció de forma urgente un servicio de autobuses 
gratuito, como ya informamos en otras páginas de 
este mismo número. Pero además, una comisión de 
vecinos del barrio y técnicos municipales se entre
vistaron con el Director General de Carreteras del 
MOPU para recabar de una solución. Juan Lazca
no., Director General del MOPU se comprometió 
con ellos a que en el mes de noviembre estará cons
tituida una pasarela que permita el cruce de la ca
rretera hasta el apeadero de Las Margaritas; ade
más se construirá por el MOPU otra pasarela fren
te al Polígono de El Rosón, una vez que se elimi
nen los cables de alta tensión que bordean la carre
tera y que impiden de momento su construcción. 

En cuanto al acceso directo a la carretera de To
ledo en dirección a Madrid, se informó a la repre
sentación de la Asociación de V ccinos que el 
proyecto ya está terminado y que se acelerarán los 
trámites de expropiación de los terrenos necesarios 
para ampliar el nudo, de forma que en enero pue
dan empezar las obras. 

En paralelo e1 Ayuntamiento tiene previsto la re-

modelación de la glorieta situada al comienzo de la 
Avda. de las Ciudades con el fin de permitir todos 
los giros posibles y, fundamentalmente, el corres
pondiente al enlace con la ampliación del nudo en 
dirección a El Bercial. La carretera nueva que ha
bría que construir, que corre a cargo del Ayunta
miento, también se haría en paralelo a la construc
ción del nudo por parte del MOPU. Actualmente se 
están realizando gestiones con la Comunidad Autó
noma de Madrid para financiar parte del proyecto. 

En el caso de la Base Aérea, en la que se termi
na una de las principales entradas a Getafe, los 
problemas de tráfico que se han producido las úl
timas semanas durarán todavía algún tiempo, a 
pesar de que durante los últimos días se ha abierto 
la nueva carretera de circunvalación entre las 6 y 
las 9 de la tarde. De todas formas hasta que no se 
termine con las obras de los colectores C-0 y C-1, 
que con las tormentas se han retrasado, no se po
drá reconstruir a su vez la glorieta, ni ampliar la 
carretera que va de la Base a la carretera de Anda
lucía ni abrir definitivamente lo ya construido de 
la Circunvalación sur. 

Al retraso producido por las tormentas se ha uni
do el provocado por el hallazgo de piedra en el sub
suelo por el que discurre el trazado de los colecto
res, y las dificultades impuestas por RENFE para 
trabajar en la ampliación del puente, lo que sólo 
permite trabajar durante una o dos horas al día en 
la ampliación. Así pues, según los Servicios Técni
cos Municipales, hasta dentro de uno o dos meses 
no estarán totalmente solucionados los problemas 
en esa zona. ■
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Consumo 

LA O.M.I._C. INFORMA: 

PRECAUCIONES QUE SE DEBEN 
TOMAR A LA HORA DE COMPRAR 
UNA VIVIENDA 
Cuando nos decidimos a comprar una casa, al ser una compra importante, ya 
que se trata de una operación valiosa, debemos tomar una serie de 
precauciones para evitar posibles problemas. Así pues, no estaría mal seguir 
los siguientes pasos y hacer las consultas que a continuación detallamos: 
■ 1. Consultar el Registro de la Propiedad: Allí nos darán noticias acerca
del propietario, si la vivienda tiene la superficie prevista, si están declaradas
superficies que respondan a cuartos trasteros, terrazas u otros anexos a la
vivienda.
Igualmente, comprobaremos si la vivienda tiene hipoteca u otras cargas. Si
existiera alguna de estas cargas es mejor que el vendedor la cancele antes de
firmar el contrato.
■ 2. Que no existan pagos pendientes, de cualquier tipo que puedan afectar
a la vivienda: tasas y arbitrios municipales, contribución e incluso de los
gastos de la comunidad.
■ 3. A la hora de fijar la forma de pago conviene aclarar las cantidades que
se han de abonar mensualmente, trimestralmente o semestralmente, así como
los gastos de letras documentos y los pagos de hipotecas.
Asimismo, habrá que prestar especial atención en el caso de que antes de
firmar el contrato entreguemos una señal para reservar la vivienda. En este
supuesto hay que pedir un recibo en el que conste el precio total de la
vivienda, del que habrá que deducir la cantidad que se ha entregado como
señal. En este punto hay que señalar que si el comprador finalmente no se
decide a realizar la compra de la vivienda pierde la señal, pero si es el
vendedor quien rescinde el acuerdo devolverá el doble de la señal.
■ 4. El contrato de compra-venta: al menos debe incluir las siguientes
cláusulas:
- título que acredite la propiedad
- descripción de la vivienda completa
- precio total de la vivienda
- forma de pago
- indicación de que esté libre de cualquier carga o gravamen.
■ 5. El LV.A.: El tipo que afecta a la compra de viviendas es el 6% y se
abona de una vez en el momento de la entrega de llaves.
En la oficina existe un informe más amplio sobre el tema de la vivienda, así
como direcciones de organismos que pueden asesorarnos en estos temas. Toda
esta información está disponible para los ciudadanos. ■
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JORNADAS DE CONSUMO 
Y MEDIO AMBIENTE 

GETAFE 29/30/31 OCTUBRE 

Organizadas por la 
Comunidad y el 
Ayuntamiento 

JORNADAS 

SOBRE 

CONSUMO Y 

MEDIO AMBIENTE 

Entre el 29 y el 31 de octubre se 
celebrarán las jornadas sobre Con
sumo y Medio Ambiente que la 
Comunidad Autónoma y el Ayun
tamiento han organizado. Estas 
jornadas, previstas inicialmente 
para el mes de mayo y suspendidas 
por la convocatoria de elecciones 
realizada por el Gobierno por 
aquellas fechas, van dirigidas espe
cialmente a personas y colectivos 
que trabajan en torno a los proble
mas del consumo y del medio am
biente y tienen como objetivo de
batir y analizar, entre la adminis
tración y los distintos colectivos in
teresados en el tema, los distintos 
problemas por los que atraviesa la 
información y la defensa del con
sumo y del medio ambiente. 

Está previsto que asistan a estas 
jornadas el Ministro de Obras Pú
blicas y Urbanismo, D. Javier 
Saenz de Cosculluela, el de Sani
dad y Consumo, D. Julián García 
Vargas, el Presidente de la Comu
nidad de Madrid, D. Joaquín Le
guina, así como técnicos de diver
sos organismos especializados en 
cada una de las materias. ■
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11 PREMIO GETAFE 

«Defensa del Consumidor» 

BASES 

l.º Se crea el premio Getaf e «Defensa del Consumidor»,
compuesto por un premio de 125.000 ptas. y una placa, 
para aquel comercio, industria, medio de comunicación, 
persona, etc., de la localidad que se destaque en el últi
mo año en la defensa de los Consumidores y Usuarios. 

2.0 Se crea una Mención Especial, compuesta por un pre
mio de 125.000 ptas. y una placa, para aquel comercio, 
industria, medio de comunicación, persona, etc., de Es
paña, que se destaque en el último año en la defensa de 
los Consumidores y Usuarios. 

3.0 Se tendrá especialmente en cuenta para la adjudicación 
de los premios a aquellas personas, comercios, entida
des, etc., que, entre otros aspectos: 

al De forma sistemática o generalizada adopte el sis
tema arbitral o de mediación como medio de re
solver las quejas o reclamaciones de los consumi
dores. 

b) Colaboren habitualmente con las Administracio
nes Públicas en la realización de campañas de in
formación, inspección, divulgación o educación.

c) Fomenten y practiquen una especial protección a
los derechos de los consumidores y que se en
cuentren en situación de inferioridad, subordina
ción o indefensión.

Las propuestas e información, deberán dirigirse a: Depar
tamento de Consumo, C/. Madrid, 10, 1.0 A, Getafe (Ma
drid), o a los teléfonos 91/682 64 11 ó 91/695 56 29, hasta el 
día 28 de febrero de cada año. 

MIGUEL MIHURA PROVOCA 

CON ESTA OBRA LA REAC

C!ON EN CADENA DE LAS 

LA COMICIDAD Y EL MISTE

RIO NO DECAEN NI UN INS

TANTE 

EL PUBLICO SE RIE, SE 

EMOCIONA Y SE INTRIGA 

CON LA OBRA MAS LOGRA

DA, T!PICA Y DELICIOSA 

DE CUANTAS HA ESCRITO 

ESTE AUTOR 

MARI BEL 
Y LA 

EXTRAÑA FAMILIA 
PREMIO NACIONAL DE TEATR O 

TRADUCIDA Y REPRESENTADA 

EN MAS DE 20 PAISES 

■ El Grupo Taormina comienza la temporada 86/87
en Getafe. - La programación del primer trimestre 
incluye, los días 18 .Y 19 de octubre la obra de Miguel 
Mihura «Maribel y la extraña familia».

Las representaciones son en la Casa de la Cultura, 
en la C/. Guadalajara, n.º 3. 

AGENCIA DE SEGUROS 
M. VICENTE RUIZ (Colegiado, 36065)

C/. Geranio, n.o 2 - GETAFE - Teléfono 695 00 77 

Ofrece sus servicios de asesoramiento y contratación para todo tipo de Seguros: 

INCENDIO e ROBO e ACCIDENTES e AUTOMOVILES e R. CIVIL e TRANSPORTES 

• MULTIRRIESGOS (Del Hogar, Comercios, Comunidades, Oficinas y Talleres) •

VIDA e JUBILACION e SOCIEDADES MEDICAS e DECESOS e ETC.

La máxima actualidad del momento -como se sabe- son los PLANES DE JUBI

LACION Y PENSIONES, éstos además de otras ventajas desgravan de la DECLA

RACION DE LA RENTA, por lo que sugerimos no dejen pasar esta ocasión para 

conocer lo interesante que resultan dichos planes para la inmensa mayoría de las 

personas. 

A quienes se sientan interesados en recibir información inicial o deseen presu

puesto sobre cualquier modalidad de las citadas, pueden concertar entrevista lla

mando al teléfono arriba indicado y serán visitados con mucho gusto en el lugar de 

su preferencia y sin compromiso alguno. 

NOTA: De no necesitar de este anuncio en esta ocasión, la prudencia aconseja se conserve, ya 

que puede ser útil en cualquier momento. 
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Deportes 

BALONMANO 

C. B. Comercial de Pescados
Getafe, un equipo joven
con grandes aspiraciones

El balonmano femenino en Getafe cuenta esta temporada con un equipo 
militando en la l.ª División Nacional. Bajo los auspicios de una casa 
patrocinadora se hacen llamar Club de Balonmano Pescados Getafe y la 
mayoría de sus integrantes no pasan de veinte años. a ser la 
continuación del Club de Balonmano Akorcón con nuevas 
incorporaciones. Entre las integrantes de su plantilla hay algunas 
jugadoras que ya conocen la categoría debido a haber disputado encuentros 
en la temporada pasada. Cuentan con un entrenador joven y gran 
conocedor del balonmano y de los entresijos de este deporte. 

La temporada para ellas 
comenzaba allá por el 20 
de agosto. Desde entonces 
hasta el recién comenzado 
campeonato han entrena
do continuamente, amén 
de los distintos partidos y 
trofeos que han disputado 
con un balance bastante 
positivo. Han ganado los 
trofeos de fiestas de Alcor
cón, Puertollano y Villavi
ciosa de Odón. Vencieron 
asimismo a la Selección Ju
nior de Madrid y al Juven
tud Alcalí. En su palmarés 
también hay que añadir 
una derrota ante E.M.T. 
Pegaso - División de Ho
nor -y un tercer puesto en 
el trofeo Ciudad de Santan
der. 

Para que nos hablara del 
equipo y la temporada nos 
pusimos al habla con su en
trenador, Pedro Moreno. 
Este hombre de 29 años, es 
entrenador nacional desde 
1982 y ha vivido el balon
mano tanto de jugador 
como de entrenador. Co
noce casi todas las catego
rías y por lo tanto sabe de 
que va esto. 

-i,Quién es el equipo de 
balonmano Comercial de 
Pescados Geta(é? 

das. En la temporada que 
comienza ahora, cambia
mos de nombre y de resi
dencia gracias a la ayuda 
de Comercial de Pescados 
Getafe y del P.D.M. de 
Getafe». 

-¿·Qué supone jugar en la 
1. ª División?

-«Sacrificio e ilusión por
parte iguales; sacrificio 
porque las jugadoras tienen 
que entrenar muchas horas 
sin ser profesionales en ab
soluto e ilusión porque es
peramos que todo este tra
bajo fructifique en nuestro 
juego y nuestros resulta
dos. 

El sistema de juego que 
utilizará el equipo <lepen-

derá del rival y de las cir
cunstancias de cada parti
do». 

Pedro Moreno nos apun
taba que el equipo se ha re
novado y rejuvenecido al 
50%. Se han incorporado 4 
jugadores juveniles, 3 del 
C.D.M. Getafe y 1 del C.B.
Alcorcón juvenil, 2 juga
doras del C.B. Alcorcón y 1
del Virgen de Europa.

Más adelante le pregun
tábamos qué esperaba del 
campeonato que no ha he
cho más que comenzar. 

-«Posiblemente será el
de mayor nivel en el que 
hemos jugado desde que es
tamos en 1 .ª y por tanto las 

exigencias son mayores. 
Estamos en un grupo muy 
fuerte, con cinco equipos 
luchando por colocarse en
tre los tres primeros para 
jugar la fase de ascenso a la 
División de Honor». 

destacas de tu 

-«Desde el punto de vis
ta psicosocial creo que hay 
que destacar el espíritu de 
lucha y la unión y buen 
ambiente que existe, que 
no suele ser normal en los 
equipos femeninos. Desde 
el punto de vista técnico
táctico la facilidad de adap
tarse a varios puestos de al
gunas jugadoras, que viene 
muy bien cuando se tiene, 
como nosotros, una planti
lla corta.» 

-i,Cuáles son las aspira
ciones del equipo? 

-«Quedar clasificado en
tre los tres primeros equi
pos del grupo para poder 
optar a la fase de ascenso a 
la División de Honor». 

-i,Qué esperáis de la afi
ción? 

-«Un apoyo total y abso
luto por las características 
del equipo que es muy jo
ven y porque en el grupo en 
el que jugamos vamos a en
contrar aficiones muy vol
cadas con su equipo y muy 
hostiles con los rivales. 

Sólo nos resta desearles 
suerte en la nueva singla
dura y confiar en que al fi
nal hayan conseguido los 
objetivos marcados». ■

-«El C.P.G. viene a ser el
sucesor o la continuidad 
del club balonmano Alcor
cón, equipe que tras 3 tem
poradas en categoría pro
vincial, ascendió a 1 .ª Divi
sión Nacional en la tempo
rada 83/84. En esta catego
ría hemos quedado en 3. ª 
posición de nuestro grupo 
en las dos últimas tempora-

Plantilla del de Balonmano de Comercial de Pescados Getafe 
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BALONCESTO 

Lucha y entrega, 
las mejores armas 
del Getaf e Mudespa 
de Baloncesto 

A pesar de contar con 
una plantilla corta y no ser 
uno de los equipos más al
tos del grupo, El Getafe 
Mudespa de baloncesto 
empezaba ganando en la 
primera jornada del recién 
iniciado campeonato de 
basket en la 3.ª División. 
De algún modo el trabajo 
realizado antes de la tem
porada parece que puede 
dar sus frutos. 

Su entrenador, Santos 
Vázquez, tenía e imagina
mos que seguirá teniendo 
sus preocupaciones en lo 
que se refiere a los sistemas 
defensivos de su equipo. 
Este tema parece que se ha 
pulido a tenor de lo visto en 
el primer encuentro que les 
enfrentó al equipo del Par
que Cataluña -104-72-. La 
clave del partido fue la de
fensa en zona que pusieron 
los de Getafe a lo largo de la 
mayor parte del choque. 

Cuando estas líneas vean 
la luz ya se habrá disputado 
la segunda jornada y espe
remos que el resultado 
haya sido tan positivo 
como el primero. Somos 
conscientes de que se está 

&VES 
Película en el campo de 

Las Margaritas. El Ge
tafe C.F. ha sido requerido 
para formar parte en el ro
daje de una película. El 
próximo día 3 de noviem
bre tendrá lugar en el cam
po de las Margaritas la fil
mación de algunas secuen
cias para la película titula
da Policía. A lo mejor y con 
un poco de suerte algunos 
de los integrantes de la 
plantilla tiene la oportuni
dad de cambiar el fútbol 
por el cine. Cosas más difí
ciles se han visto. De mo
mento cada uno de los que 
estén presentes cobrará 
5.000 ptas. por su partici-

trabajando a fondo para 
paliar los errores de la tem
porada anterior que deja
ron al equipo cerca de con
seguir el ascenso. Su propio 
entrenador nos confesaba 
que a priori el grupo en el 
que están encuadrado es 
más fácil, aunque es tam
bién realista a la hora de 
afirmar que habrá que de
mostrarlo en la cancha. Sus 

. . . 

asp1rac10nes en prmc1p10 
son mantener la categoría 
y, después si las cosas se 
dan bien, intentar meterse 
en la fase de ascenso para 
aspirar al cambio de cate
goría. 

No ha habido cambios 
en el equipo que jugó la pa
sada temporada y, por lo 
tanto sus hombres tienen la 
ventaja de conocerse per
fectamente. Su menor esta
tura esperan superarla a 
base de lucha y entrega. Su 
presupuesto lo ha cubierto 
la compañía de Seguros 
Mudespa con una aporta
ción de alrededor de 
700.000 pesetas. Ahora 
sólo resta que los resulta
dos acompañen y que sus 
jugadores lleguen a lo más 
alto. ■

pación. Menos da una pie
dra. 

Barcelona 92. El conce
jal de Deportes, Manuel 
Cañadillas y por ende la to
talidad de Ja corporación 
municipal se van a sumar, 
comv ya han hecho otros 
ayuntamientos y distintos 
personajes públicos, a la 
campaña de apoyo a la 
candidatura de Barcelona 
como sede Olímpica para 
el año 92. Nos congratula
mos de tal medida y espera
mos que sean muchos más 
los que se adhieran a tal 
postura. 

NICO MENDEZ 

BALONMANO 

Burundunes D.C. 
a por todas 

El pasado día 12 dio co
mienzo la liga de balonma
no para el equipo de los 
Burundunes D.C. Como 
todos los amantes de este 
deporte saben, en la tem
porada pasaban, militaban 
en la Primera Provincial y 
en la actual campaña lo ha
rán un peldaño más arriba, 
2.ª División Nacional. Este
primer encuentro les habrá
enfrentado al Borys.

La totalidad de la planti
lla está integrada por 15 ju
gadores, todos ellos de Ge
tafe, que vienen entrenan
do a todo ritmo desde co
mienzos del mes de sep
tiembre. Son cinco los días 
de la semana dedicados a la 
preparación física y a las 
evoluciones con el balón; 
esto último en los dos días 
que disponen del Polide
portivo de San Isidro. 

Con la inclusión en un 
grupo de Madrid íntegra
mente, formado por 14 
e4uipos; a cuatro de los 
cuales ya conocen de ha
berse enfrentado a ellos en 
temporadas pasadas, co
menzará a dirimirse este 
campeonato. Son cons-

cientes que la calidad de la 
Segunda Nacional no es la 
misma que otras categorías 
inferiores en las que han ju
gado y cosechado buenos 
resultados. Sobre todo se 
está trabajando la defensa 
debido en gran parte a que 
la estatura de los jugadores 
en relación con los otros 
equipos puede suponer 
desventajas; aunque en an
teriores campeonatos suce
día lo mismo y los resulta
dos por eso no han dejado 
de ser positivos. 

Sus aspiraciones en la 
temporada son estar arriba 
en la tabla e intentar poder 
meterse en la fase de ascen
so para poder aspirar a ju
gar en una categoría supe
rior. Por el momento el 
problema económico que 
suponía su presupuesto 
está totalmente resuelto. 
Construcciones Herba, S. 
A. ha hecho una aporta
ción de 600 .000 pesetas
ampliable a otras 200.000
si entran en la fase de as
censo. Esperemos que los
escollos deportivos que les
esperan también los resuel
van satisfactoriamente. ■
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j DELEGACION DE CULTURA 1 

TALLERES Y CURSOS DE LA FUNDACION PUBLICA 
DE CULTURA DE GETAFE PARA EL CURSO 1986-87 

PANEL DE ACTIVIDADES CENTRO CIVICO 
SECTOR 3 

■ Tercera Dimensión
■ Corte y Confección
■ Miga de Pan
■ Manualidades■ Iniciación a la Música
■ Labores de Lagartera
■ Pintura en Tela
■ Iniciación al Inglés■ Ganchillo 
■ Biblioteca ■ Sala de Exposiciones 
Información: 
Lunes a viernes de 6 a 9 tardes. 
(Avda. J. Carlos I, GET AFE 3). 

PANEL DE ACTIVIDADES CENTRO CIVICO 
PERALES DEL RIO 

- PROGRAMA ADULTOS:

■ Pintura 
■ Miga de Pan ■ Corte y Confección 
■ Escuela de Adultos (AA. VV)
■ Gimnasia de Mantenimiento
■ Cine Club

■ De la nueva Asesoría Jurídica para jóvenes en
concierto con el cridj (Centro Regional de
Información y Documentación Juvenil).

■ De las convocatorias sobre:
Pintura y dibujo, novela, ensayo, cuentos, poesía,
etc. con el lema «Juventud y Paz» (se editarán los
originales premiados).

■ Sobre ayudas a escritores.
■ 11 Festival Nacional de Vídeo.
■ Del nuevo programa de Becas 86/87.
■ Programa de Turismo Otoño 86.
■ Si deseas más información sobre estos u otros

temas, dirígete personalmente, por teléfono o por
carta al:

S.I.A.J.

- PROGRAMA TERCERA EDAD:

■ Sala Tercera Edad
■ Talleres varios
■ Cine Club
■ Excursiones
■ Juegos de mesa

- PROGRAMA INFANTIL Y JUVENIL:

■ Teatro 
■ Pintura 
■ Gimnasia Rítmica
■ Aula Documentación■ Aula de Arqueología 
■ Aula de Naturaleza
■ Rastrillo infantil y juvenil
■ Cine Infantil y Juvenil

- DESARROLLO COMUNITARIO:
■ Navidad y Reyes
■ Carnavales
■ Fiestas de Barrio
■ Muestra del Libro Infantil y Juvenil
■ Actividades de Verano
■ Salidas y Excursiones
Información: 
Centro Cívico Perales del Río. 
Lunes a viernes de 4 a 8 de la tarde. 
Teléfono 682 75 32. 

INFORMA: 

CASA DE JUVENTUD 

■ Se inician talleres de: Fotografía, vídeo, radio y el
nuevo de comics.

■ Invitamos al personal a divertirse en nuestra sala
de juegos (ludoteca y biblioteca del comic).

■ Se están programando viajes en autobus, los
domingos por la mañana a nuevos ministerios
con los grupos de Break-Dance de Getafe.

■ Deporte: se han creado dos equipos de fútbol-sala
y otro de frontón que participan en la Liga local.

Servicio de Información y Asesoramiento Juvenil.
C/. Guadalajra, n.º l. Tels. 682 14 60 y 682 3537.



LAS SESIONES TENDRAN LUGAR EN EL CENTRO MUNICIPAL DE CULTURA, A LAS 7,30 HORAS 

■ LA NOVIA ERA EL (20 OCTUBRE) ■ LA REINA KELL Y (27 OCTUBRE)
■ LO IMPORTANTE ES AMAR (3 NOVIEMBRE) ■ EL AMOR DE SWAN (10 NOVIEMBRE)
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